
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 272 del 18/10/2023 Approvato il19/10/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 164 del 28/09/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.10 11.20
Chinnici Dario P 10.10 11.25

Lupo Giuseppe A - -

Leto Teresa P 10.10 11.25

Zacco Ottavio P 10.10 11.25

VERBALE
Il Segretario alle ore 09.00 procedere con l’appello, e non essendo nessun
Consigliere presente, rinvia di un'ora la seduta in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco, alle ore 10.10 apre la seduta in seconda convocazione con la
presenza dei Consiglieri Canto, Chinnici e Leto
Argomenti da trattare:

1. Problematiche relative all’attività artigianali, CUP, diritti di segreteria, fiere
dei morti e di natale. O. S numero 157 del 3 agosto 2023 ad integrazione
dell’O.S. numero 171 dell’8 luglio 2015,

2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali.

La Commissione per affrontare l’argomento posto al punto 1 ha invitato in audizione
l’Assessore Forzinetti, La Dottoressa Milisenda ed il Dott Garofalo.
Sono presenti l’Assessore Forzinetti, la Dott.ssa Milisenda, il Dott. Garofalo, il Dott.
D'angelo e il Dott. Tedesco.
Il Presidente Zacco dà il benvenuto e ringrazia gli ospiti. Precisa che la
Commissione ha sentito le associazioni di categoria degli artigiani in particolare la
Confartigianato e durante la seduta sono venuti fuori delle problematiche che elenca:
tariffe del CUP, tariffe dei diritti di segreteria, Autorizzazioni fiere di natale.
Riferisce che nell’ordinanza di cui al punto 1 sono vietate le fiere. Ritiene che ci sia
qualcosa che non va.
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Il Dott. D’Angelo riferisce che la vecchia ordinanza è la stessa della nuova
Il Presidente Zacco precisa che la vecchia ordinanza e fatta per impedire agli
ambulanti di sostare in via Maqueda, inoltre successivamente l’Amministrazione
precedente ha vietato le fiera e le iniziative all'interno di via Maqueda per motivi di
sicurezza e quindi hanno integrato in quella ordinanza anche il divieto di fiera. Con
l’amministrazione Lagalla si è avuta l’esigenza di estendere anche nelle vie
perpendicolari e si ritiene che sarà sfuggito via Magliocco dove finora si sono sempre
svolte le fiera artigiane. Confartigianato riferisce che ha fatto una istanza per
organizzare una fiera dell'artigianato in via Magliocco ma ha avuto il diniego.
Il Dott. D’Angelo ritiene che si potrebbe andare in deroga
L’Assessore Forzinetti ritiene che si potrebbe consentire la fiera nei pressi di piazzale
Ungheria perché con via Magliocco ci sono state lamentele e quindi precisa che
quest’anno volevano provare altre soluzioni. L’intenzione è di rilasciare
l’autorizzazione con i necessari correttivi.
Comunica che la Confartigianato aveva fatto altre richieste con altri enti.
Il Presidente Zacco ritiene giusto che chi vuole organizzare un evento deve avere
una risposta nei tempi utili per programmare l’evento.
L’Assessore Forzinetti accenna allo spazio libero del Charleston di Via Mariano
Stabile che in via sperimentale vorrebbero provare ad organizzare la fiera di natale
sotto i portici all’interno di Piazzale Ungheria.
Su via Magliocco sarà fatto un punto di pubblicità ma la piazza va lasciata libera
Si apre un dibattito relativamente all’organizzazione di eventi per riqualificare la
zona.
Il Consigliere Canto ritiene che è importante che la fiera si faccia che che si
comunichi alla confartigianato.
Il Presidente Zacco comunica che la Commissione il 20 effettuerà un sopralluogo a
piazzale Ungheria, ed invita l’Assessore ad essere presente.
Si apre un dibattito
Il Presidente Zacco per quanto riguarda le fiera di Natale chiede quante fiera ci
saranno a Palermo e dove saranno organizzati
L’Assessore Forzinetti risponde che per piazza Castelnuovo ci sono sempre le stesse
richieste.
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La Dott.ssa Milisenda comunica che a Piazza Camilleri sarà installata la ruota per un
totale di 120 giorni.
Il Presidente Zacco comunica che la Confartigianato ha sottolineato che ci sono
alcune attività illegali che vendono sotto forma di associazioni di attività
dell’ingegno.
Il Dott. D'Angelo sottolinea le norme che regolamentano tale attività.
Il Consigliere Canto chiede chiarimenti
Il Dott. D'angelo risponde chiarendo l’argomento.
Il Consigliere Canto sottolinea che la Confartigianato ha denunciato che vendono
sotto forma di associazioni chiede chi è competente a fare i controlli
Il Dott. Tedesco risponde che i controlli li fa solo la P.M.
Il Consigliere Canto ritiene dopo quanto chiarito con il dott D’angelo, che la fattura
va fatta e va pagata l’imposta, ma invece è stato detto che agivano come associazione
culturale e quindi non pagano le tasse dovute
L’assessore Forzinetti interviene
Il Consigliere Canto ritiene che occorre valutare se ci sia una elusione visto che c’è
una forma di concorrenza sleale e quindi occorre capire se i proventi sono utilizzati a
fini sociali della stessa associazione chiede quindi di inviare una nota alla PM per
potere valutare ciò a seguito di segnalazione dell'associazione di categoria.
Il Presidente Zacco precisa che le associazioni hanno lamentato l'installazione di
stand sopra la rosa dei venti di via Emerico Amari. Chiede altresì dove sarà installata
la ruota
Il Dott. Tedesco risponde che sarà installata a piazza Camilleri.
La Commissione continua la discussione con l’Ass Forzinetti e la Dott.ssa Milisenda
relativamente al Cup ed alle tariffe di segreteria.
La Dott.ssa Milisenda precisa che le tariffe sono state abbassate con delibera di
Giunta.
Il Presidente Zacco accenna al cup che si è saputo che è stato impugnato e deve
tornare in Consiglio e quindi chiede se si possono modificare alcune situazioni tra cui
quello relativo agli artisti del proprio ingegno, parla altresì per i pagamento del suolo
pubblico per gli autotrasportatori che fanno traslochi in quanto è aumentato
notevolmente e ciò favorisce gli abusivi.
Chiede altresì di capire se si può abbattere qualcosa anche per gli artigiani.
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Chiede notizie sulle pratiche bloccate dal sistema
La Dott.ssa Milisenda risponde
Il Consigliere Chinnici chiede di incontrare la Sispi.
Il Presidente Zacco risponde che nell’incontro del 24 con la SISPI sarà affrontato
anche questo problema e chiede di invitare anche l’Ass Forzinetti e l’Assessore
Orlando.
La Commissione affronta con gli uffici le problematiche relative al sistema
informatico utilizzato per trovare i giusti correttivi affinché si dia un servizio più
veloce agli utenti.
Il Presidente Zacco ringrazia e saluta i presenti
ll Presidente Zacco alle ore 11.25 chiude la seduta in considerazione che il
Consiglio Comunale è convocato in unico appello alle ore 11.00
Letto e sottoscritto

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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